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１日目視察報告 

視察先 
場 所 富山県氷見市 市民病院指定管理者制度について 
日 時 平成２０年７月１４日（月）１４：００から１６：００ 
担当者 議会事務局長 林 英嗣 病院事業管理室長 杉村邦明  

議会義務局主幹 山岸卓郎  
氷見市民病院指定管理者制度について 

内容について別添 

所感 

平成 20 年 4 月より指定管理者制度を導入した氷見市民病院は、金沢医大に委託している。

方針が決まり一年間で移行、事務局は条例改正、新病院医師確保、職員雇用の保障につい

て苦労されていた。職員雇用は、指定管理者である金沢医大に完全雇用、8 年間に渡る給与

保障(一般職の給与カットにより財源確保)がされている。指定管理者である金沢医大は行政

側の委託事項を受入れ、新市民病院の建設候補地も決定している。短期間に事業が進んだ

ため４月には、予定していた医師確保が出来ていない状況ではあるが随時補充をしていく

予定。医療制度が変わる中で公立病院経営が一段と難しくなることを感じた。 
今後、多治見市民病院でも市民病院の受け持つ救急医療、２次医療など、市民への医療

サービス低下を招かないよう、指定管理者の選定は慎重に考えていかなければいけない。 
視察風景 

 



２日目視察報告 

場 所 石川県金沢市 中心市街地活性化について 
日 時 平成２０年７月１５日（火）１０：００から１１：３０ 
担当者 株式会社 金沢商業活性化センター 小口英二 
 
金沢商業活性化センター 中心市街地活性化について 

内容について別添 
 
所感 

金沢のＴＭＯによる中心市街地活性化について視察をした。まず最初に驚いたのは職員

の年齢が３０代と大変若いことである。商店街の店主や地主を相手に交渉をしていかなけ

ればいけないため、利害関係が少ない若い方たちで構成されていることや若い発想に利点

があると感じた。まちバス事業は、１００円で市内を回ることが出来るバスを期間限定の

で走らせている。施行期間で継続性が無いものの、民間バスが同じ路線を１００円で走ら

せることになり、刺激にもなっている。空き店舗を再開発したＰｒｅｇｏは、イタリヤを

意識した佇まいで集合テナントと真ん中には休憩が出来るベンチが配置をされている。こ

の施設建設は、金沢商用活性化センターが地域商店主や地主と議論が進められ、中心市街

地の活性化という名のとおり、すばらしい施設であった。 
ＴＭＯというと地域関係者で組織をされている場合あるが今後は、若い世代への転換も

図っていかなければいけないと感じた。 
視察風景 

 


